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Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal da Criança 1 

e Adolescente (CMDCA) de Santos, realizada no dia 06 de julho de 2023, 2 

com início às 8 horas e 30 minutos, na Rua D. Pedro II, nº 25 Centro - Santos. 3 

Participantes: verificação de presenças e justificativas de ausências 4 

conforme lista anexa. O Presidente Sr. Filipe deu início a reunião, dando 5 

boas-vindas aos presentes e coloca em pauta os itens a serem discutidos, 6 

conforme publicação em Diário Oficial. 1) Apreciação e deliberação da ata 7 

da Assembleia anterior; 2)Relatos da Diretoria Executiva; 3) Relatos 8 

sobre a participação dos conselheiros de direitos no Fórum 9 

Interamericano de filantropia estratégica; 4) Apreciação e Deliberação 10 

acerca do  registro da OSC AGITO; 5) Deliberação sobre a utilização de 11 

recursos do FMDCA para garantir a utilização do Micro-ônibus do 12 

CMDCA; 6) Apreciação e Deliberação acerca do edital de chamamento 13 

para completar as vacâncias no CMDCA; 7) Informes sobre a 14 

Conferência Regional dos Direitos da Criança e do Adolescente da 15 

Região Metropolitana da Baixada Santista; 8) Relatos dos 16 

representantes dos Conselhos e Comissões; 9) Relatos das Câmaras 17 

Setoriais; 10) Assembleia Permanente de Acompanhamento do Processo 18 

de Eleição para Conselheiros Tutelares - Gestão 2024/2028; 11) Assuntos 19 

Gerais. Item 1 – Apreciação e deliberação da ata da Assembleia anterior. 20 

Submetida a plenária a ata da AGO de junho de 2023, aprovada por 21 

unanimidade, com as modificações solicitados pelo Conselheiro Claudio. 22 

Item 2 – Relatos da Diretoria Executiva. Iniciada tratativas para que seja 23 

retomada a Câmara Infanto-juvenil. O CMDCA foi acionado para discutir 24 

sobre furtos específicos feitos com frequência no Atacadão, em especial, de 25 

balas, chocolates, etc, com provável uso desses materiais para venda em 26 

semáfaros, aproveitando o contato com a empresa em questão foi 27 

questionado quantos jovens aprendiz atuam na empresa e a resposta foi 28 

negativa, A PM, também, acompanhou as discussões e notou-se que há muito 29 

que se conscientizar para que a sociedade possa contribuir para a erradicação 30 

do trabalho infanto-juvenil, o caso será encaminhado ao CM PETI. Reunião 31 

com MP, discussão sobre NIA e PAIVAS, falou-se muito sobre falta de 32 

estrutura para o atendimento no PAIVAS, a SMS informou que haverá 33 

mudança de endereço do serviço e que haverá melhorias nessa estrutura. 34 

Wilson relata sobre a participação no encerramento do Projeto da Settaport 35 

financiado  pelo FMDCA e ressalta a importância da formação dos jovens. 36 

Nélia, representante da Settaport, fala da importância de mecanismos de 37 

continuidade de projetos como este. Discutiu-se nesse momento, a 38 
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necessidade de ações de articulação e dissiminação desse tipo de informação. 39 

A Diretoria Executiva relatou sobre reunião com as comissões do CM PETI 40 

e CEVISS, para alinhar ações e discutir politicas publicas dentro de seus 41 

competes. Tais Aguiar, fala da necessidade de esforços conjuntos com as 42 

comissões para que juntamente com as entidades formadoras possam criar 43 

estratégias para avançarmos nessas politicas.  Conselheira Tutelar Luana, 44 

fala que muitas discussões são fracionadas nas comissões e que dificultam 45 

os avanços no debate. Foi informado que há proposta de unificar o GT e o 46 

CM PETI, com o intuito de centralizar as discussões pertinentes. O 47 

Presidente informou que fez contato com a Seduc e que informou a 48 

impossibilidade de embasar o solicitado pela Concidadania, portanto, o 49 

remanejamento solicitado está indeferido, demais assuntos discutidos na 50 

Diretoria estão pautados nessa AGO. 3) Relatos sobre a participação dos 51 

conselheiros de direitos no Fórum Interamericano de filantropia 52 

estratégica;  Conselheiro Fabio relata sobre a importância da participação 53 

no Forum, das importantes trocas de informações, do aprendizado e da 54 

multiplicação de informações atualizadas. O Presidente Filipe, que também 55 

esteve presente, fala da importância do ESG, da questão da responsabilidade 56 

social, que havia vários representantes de empresas interessadas, de que 57 

projetos que trazem retorno a sociedade como os desenvolvidos pela 58 

Petrobrás, a MSC, sendo exemplo, para que novas empresas sejam 59 

enganjadas, e da importância que as empresas estão dando ao balanço social. 60 

Item 4 – Apreciação e Deliberação acerca do  registro da OSC AGITO; 61 

Wilson relatou que toda documentação foi entregue e realizou a visita à 62 

entidade, a Sra. Adelaide representante da entidade relatou que sentiu a 63 

necessidade de criar um espaço com equipe multidisciplinar, pois tem um 64 

filho com uma síndrome, e assim, ter um espaço aonde possam ser 65 

estimuladas ações cognitivas de seus atendidos e que existem há 6 anos, 66 

sendo que, há 3 anos como Associação, atende crianças acima de 7 anos e 67 

tem como objetivo a Inclusão, a fonte de recursos da OSC AGITO é 68 

particular e que há custos para seus atendidos. Registro aprovado por 69 

unanimidade pela plenária. Item 5 – Deliberação sobre a utilização de 70 

recursos do FMDCA para garantir a utilização do Micro-ônibus do 71 

CMDCA; Explanado pelo Presidente Filipe a importância dessa ação afim 72 

de que o bem em questão possa ser utilizado pelas instituições inscritas nesse 73 

CMDCA, após serem apontados os prós e contras da  ação, aprovou-se por 74 

maioria dos Conselheiros presentes o  valor   de até R$10 mil reais para essa 75 

ação. Item 6 – Apreciação e Deliberação acerca do edital de chamamento 76 
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para completar as vacâncias no CMDCA; A solicitação se deu em função 77 

do Forum ainda não ter atendido a solicitação em questão feita por esse 78 

Conselho e que o CMDCA vem sendo cobrado pelo Ministério Público sobre 79 

essas vacâncias, colocado em votação: aprovado por unanimidade pelos 80 

Conselheiros de Direito desse CMDCA. 7) Informes sobre a Conferência 81 

Regional dos Direitos da Criança e do Adolescente da Região 82 

Metropolitana da Baixada Santista; Com sede em Santos, dia 26 de julho 83 

será realizada a Conferência Regional, na UNIMES. O Presidente Filipe 84 

ressaltou a importância da participação dos Conselheiros eleitos (Delegados) 85 

na Conferência Municipal, e que será criado na Conferência o Fórum 86 

Metropolitano da Criança e do Adolescente. 8) Relatos dos representantes 87 

dos Conselhos e Comissões; Conselheiro Tutelar Marcos, fala sobre o 88 

problema de infraestrutura do prédio sede do CT da Zona Leste, falta de 89 

acessibilidade e que após denúncia sobre essa falta de estrutura para 90 

atendimento do público houve visita da sub-prefeitura e que foi informado 91 

que está em estudo a locação de um novo local para a sede, relatou também,  92 

problemas no sistema e na impressora do local. Comentou sobre as 93 

dificuldades encontradas com o transporte para deslocamento de atendidos 94 

para IML de Praia Grande, já que o IML de Santos continua fechado. A 95 

Conselheira Tutelar Luana, fala da competência e dever do Conselheiro 96 

Tutelar e que a questão do transporte na verdade é de obrigação da Prefeitura, 97 

a ação do CT está quando o menor estiver sem o responsável. Tais Aguiar, 98 

mais uma vez estranha este tipo de questão sendo discutida em Assembleia, 99 

vamos entrar em usos e costumes?!  O CT Marcos, fala que não está sendo 100 

pontual e que realmente devemos nos apropriar sobre os encaminhamentos 101 

e se atentar as politicas públicas. Conselheira Simone, fala da importância de 102 

se ter um Centro Integrado da Criança e da Mulher, para centralizar ações 103 

dessas politicas. CT Luana fez a devolutiva sobre a comissão de 104 

Conselhoeiros Tutelares que analisou a questão sobre a Casa das Anas e que 105 

o relatório da Comissão foi encaminhado ao MP. Luana solicitou 106 

informações para a Assistência, Saúde e Educação sobre Crianças e 107 

Adolescentes refugiados atendidos na rede, fala das dificuldades que devem 108 

estar sentindo, como por exemplo, a língua e que está aguadando o 109 

levantameto. Traz de novo a questão da demanda reprimida no atendimento 110 

de especialidades da SMS, comentou da sua participação em reunião da SMS 111 

e falou da dificuldade de atendimentos na área de Neurologia, citou também, 112 

a existência de deficit de atendimento de Crianças Autistas, e sobre seus 113 

laudos e suas contestações. Conselheira Marcela da SMS, corroborá sobre a 114 
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questão das dificuldades do atendimento na área da Neurologia e que deveria 115 

haver melhor triagem, pois o que há hoje não tem como dar conta da 116 

demanda, o atendimento deve estar mais focado nas individualidades, e 117 

sugere melhor interação da rede, em especial, SMS e SEDUC, para que essas 118 

demandas possam ser melhor equacionadas. Luana relata ter conhecimento 119 

da angústia de professores da rede que tem dificuldades para questões 120 

pertinentes à saúde mental dos alunos. Solicita, também, da necessidade dos 121 

veículos que atendem os Conselhos Tutelares a terem cadeiras para o 122 

transporte de crianças, por fim, cobra sobre um determinado Kit com 123 

impressora, computador entre outros itens que seriam para os CTs, como 124 

fazer para que esse Kit chegue aos Conselhos Tutelares? O chefe do DEARTI 125 

Filipe, fala das precariedades na sede do CT da Zona Leste e que o 126 

Departamento irá solucionar, abrirá processo administrativo para a locação 127 

de um outro imóvel e deu um prazo de 120 dias para resolver a questão. 128 

Sobre as cadeirinhas para o transporte de crianças, diz estar surpreso e que 129 

não tinha conhecimento dessa demanda, será providenciado, sobre as 130 

impressoras relatou que está sendo providenciada a aquisição de 2 novas 131 

impressoras para o ano. Relata que tem pouco tempo que a gerência dos CTs 132 

está sendo concentrada no DEARTI da SEMULHER e que isso deve agilizar 133 

as soluções de problemas pontuais de infraestrutura dos Conselhos Tutelares. 134 

Sobre a questão de transporte o DEARTI está trabalhando para disponibilizar 135 

o uso de aplicativos de transporte pelos Conselheiros Tutelares à serviço. A 136 

Chefe do DEPACID Suzete, solicita a palavra para esclarecer sobre questão 137 

levantada sobre o Centro Integrado, comentou que a questão da escuta 138 

especializada deve ser uma ação que deve envolver as três esferas de governo 139 

(Municipal, Estadual e Federal) e reconhece que há falta de mobilização das 140 

partes, e que na realidade não há determinação de criação de um Centro 141 

Integrado, e sim, que seja discutido com a sociedade como criar políticas 142 

para melhor atender as demandas, o foco é atender a realidade e não apenas 143 

as demandas pontuais, qual a melhor maneira de não revitimizar as crianças, 144 

isso sim está na pauta. Fala da articulação que está ocorrendo entre o 145 

DEPACID e o DEARTI, afim de maior efetividade da legislação. Relato das 146 

Comissões: CM PETI coordenadora Verônica justificou ausência e informou 147 

ao presidente que está trabalhando na reestruturação da Comissão. CEVISS, 148 

Tais Aguiar informa que a comissão também está passando por uma 149 

reestruturação, mostrou preocupação e solicita apoio do CMDCA para que 150 

essas comissões não se percam de vez. SAICAS, foram feitos alguns 151 

encaminhamentos sobre o caso que está em pauta na comissão. 1ª Infância, 152 
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Conselheiro Igor informa que o grupo está trabalhando na realização de um 153 

Seminário sobre a 1ª Infância, com foco na formação sobre o tema. A 154 

Conselheira Marcela apresenta o pré-projeto para o Seminário, ressalta que 155 

passamos por um período de menor evolução e desenvolvimento neuro-156 

psico-motor que é fundamental para a base da saúde de um cidadão, e temos 157 

que garantir o Direito de uma criança mais saudável no futuro, o projeto será 158 

encaminhado a Câmara de Planejamento. Conselheiro Marcelo se 159 

prontificou a contribuir, inclusive com sugestão de nomes para participarem 160 

do Seminário e parabeniza à todos pela iniciativa. 9) Relatos das Câmaras 161 

Setoriais; Câmara de Planejamento, informa que  discutiu sobre a questão 162 

da saúde mental e a Escola para Autistas. Solicita que os encaminhamentos 163 

para o edital que contemplem as questões da saúde mental e do trabalho 164 

infantil sejam dados para avançarmos com esses dois eixos. A Câmara se 165 

coloca a disposição para alinhar ações que possam contribuir com o CM 166 

PETI. E que irá encaminhar a Diretoria Executiva proposta de reunião com 167 

a Procuradoria para tratar sobre a questão do Bolsa Auxílio. A Câmara de 168 

Legislação convidou a de Planejamento para participar da próxima reunião 169 

da Comissão, afim de elencar e obter subsídios para a proposta de atualização 170 

da lei que versa sobre a Família Acolhedora. A pedido do Presidente, 171 

reinserimos o quadro abaixo com a planilha da Câmara Financeira, 172 

Coordenador Claudio justificou sua ausência: 173 

 174 
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10) Assembleia Permanente de Acompanhamento do Processo de 178 

Eleição para Conselheiros Tutelares - Gestão 2024/2028; Discutiu-se 179 

sobre o planejamento de divulgação do Pleito e como melhor estimular a 180 

participação dos eleitores nessa eleição. Presidente do CMDCA relatou que 181 

a sessão de fotos dos candidatos foi realizada ontem após palestras realizadas 182 

para os candidatos.  Item 11) Assuntos Gerais; Divulgação sobre ao 183 

Casamento Comunitário. Sem mais nada a tratar, o Senhor Presidente deu 184 

por encerrada a reunião às 12 horas e 35 minutos e eu, Paulo Roberto Paes 185 

Musa, Primeiro Secretário, lavro a presente ata que vai assinada por mim e 186 

pelo Senhor Presidente. Santos, 06 de julho de 2023. 187 

 188 

 189 

Filipe Augusto Rezende                                 Paulo Roberto Paes Musa 190 

          Presidente                                                         1º Secretário 191 

 192 

Ausência Justificada: 193 

 194 

• Walter – SESEG; 195 

• Claudio – ACS; 196 

• Claudia Diegues – UACEP; 197 

• Raimundo – Settaport; 198 

• Fernanda – Pró-Viver; 199 

 200 

 201 


